



RESULTADOS DEL PRIMER AÑO: EL IFFIM PROPOCIONA 1.000 MILLONES DE DÓLARES PARA PREVENIR ENFERMEDADES

La conocida defensora de los derechos de los niños Graça Machel celebra junto a la Alianza GAVI los resultados de las ayudas del IFFIM

CIUDAD DEL CABO, Sudáfrica, 28 de noviembre de 2007 – Gracias a la emisión hace un año de bonos del Servicio Financiero Internacional para la Inmunización (IFFIm, siglas en inglés), se han inyectado casi 1.000 millones de dólares en ayudas para servicios sanitarios y vacunas vitales en países en vías de desarrollo. Ésta es la primera emisión de bonos de este tipo, ya que los ingresos obtenidos se destinan en forma de ayudas al desarrollo para propósitos específicos en países que lo necesitan.

De la cantidad inicial de 1.000 millones recaudada en la emisión inicial de bonos en noviembre de 2006, el beneficio neto de 995 millones se gastará en programas sanitarios y de inmunización. 912 de estos 995 millones se habrán gastado en 2007 en 43 de los países más pobres del mundo.

“Esta innovadora forma de recaudar dinero para ayuda al desarrollo ha permitido espectaculares avances sanitarios en su primer año de vida,” dijo Alan Gillespie, director de la junta directiva del IFFIm. “Ha fortalecido excepcionalmente a los programas de inmunización ya existentes en los países, ha financiado la demanda y el desarrollo de vacunas de combinación fáciles de administrar, y ha aportado flexibilidad para la respuesta a necesidades urgentes de inmunización.”

Julian Lob-Levyt, el secretario ejecutivo de la Alianza GAVI*, organización que distribuye los fondos recaudados por el IFFIm, declaró que “las ayudas del IFFIm han doblado la cantidad de dinero que GAVI ha podido destinar a sus programas de inmunización y fortalecimiento de sistemas sanitarios. Sólo en su primer año, el IFFIm ha proporcionado una cantidad enorme de financiación para enfrentarse a los cuellos de botella en el acceso a inmunización. Gracias a la financiación garantizada a largo plazo y por anticipado que GAVI está en disposición de ofrecer, los gobiernos pueden incrementar la escala de sus programas de inmunización a la vez que diseñan estrategias de sanidad a largo plazo con seguridad y ambición”

“El interés de mercados e inversores en los bonos del IFFIm, con calificación AAA, fue especialmente marcado debido al importantísimo propósito de los bonos: recaudar

fondos para que la gente en países en vías de desarrollo reciba mejores cuidados médicos gracias al fortalecimiento de sus programas de inmunización,” añadió Susan McAdams, directora del departamento de Financiación Multilateral e Innovadora del Banco Mundial.

El Banco Mundial** es el gestor de la tesorería del IFFIm, y gestiona sus finanzas, su estrategia de financiación, y la implementación de dicha estrategia en los mercados de capital.

De los 912 millones de dólares proporcionados a países en 2007:

181 millones de dólares están siendo destinados a asegurar el suministro de de la **vacuna de combinación pentavalente 5 en 1**. Esta vacuna pentavalente inmuniza al niño contra cinco enfermedades: difteria, tos ferina, tétanos, hepatitis B y el bacilo *Haemophilus influenzae* tipo b (Hib), que es una causa de infecciones graves, incluyendo meningitis y neumonía. Gracias a la oferta adicional de esta vacuna, el número de países que ha solicitado ayudas de GAVI para vacunas contra el Hib se ha prácticamente duplicado en un año, hasta alcanzar los 44 países.

114,6 millones de dólares se están destinando al **fortalecimiento de programas sanitarios (FSS)**, para ayudar a que los países diseñen e implementen sólidas estrategias nacionales de salud. Los programas de FSS incluyen una amplia gama de actividades, incluyendo formación de personal, cadena de frío, y logística.

191 millones de dólares se están destinando a programas a largo plazo **solicitados por cada país**, programas que sirven para apoyar la introducción de nuevas vacunas y mejorar la seguridad de las inmunizaciones.

139 millones de dólares se están destinando a fortalecer las **campañas contra el sarampión**. En 2007, La financiación del IFFIm ha representado alrededor del 80% del total de financiación externa contra el sarampión disponible en los países en los que esta enfermedad supone una grave carga. Esto se traduce en inmunizaciones vitales contra el sarampión para 194 millones de niños en 32 países.

191,3 millones de dólares se están destinando de forma acelerada a **esfuerzos de erradicación de la polio y a reservas de vacunas** contra la enfermedad ya existentes. En junio de 2007, el IFFIm proporcionó 105 millones de dólares para actividades intensivas de erradicación de la polio, ayudando a inmunizar a más de 100 millones de niños menores de cinco años y evitando un retraso de 20 años en los esfuerzos para erradicar la enfermedad.

44 millones de dólares se están destinando a otras inversiones estratégicas, como el almacenamiento de reservas de **vacunas contra la fiebre amarilla**. La

inversión del IFFIm en estudios de riesgo ha servido para identificar a una población en estado de riesgo previamente desconocida, por lo que la demanda para la vacuna se ha prácticamente duplicado desde 12 millones de dosis en 2005 a 23 millones de dosis en 2007. La financiación del IFFIm ha ayudado a acumular una reserva de vacunas contra la fiebre amarilla que sirvió para una rápida respuesta contra un brote de esta enfermedad letal y altamente infecciosa en Camerún en 2007.

51,4 millones de dólares se están destinando a campañas contra el **tétanos materno y neonatal (TMN)**. Se espera que el número de mujeres objetivo para recibir la vacuna contra el tétanos se duplique hasta 26 millones para 2007 y principios de 2008. El IFFIm está proporcionando el 90% de los recursos para la campaña global de eliminación del TMN en 2007.

Se espera que una inversión del IFFIm prevista en 4.000 millones de dólares ayude a evitar 10 millones de muertes de niños y adultos entre 2006 y 2015.

“La inversión realizada en las vidas de niños, tanto por parte de los gobiernos donantes como por parte de los obligacionistas de los bonos del IFFIm y las instituciones que garantizan estos bonos es extraordinaria,” señaló Graça Machel, miembro de la junta directiva de GAVI. “Le damos nuestras más sinceras gracias al visionario grupo de personas cuya ambición y convicción personal han permitido que esto suceda.”

Los gobiernos de Francia, Italia, Noruega, República de Sudáfrica, España, Suecia y el Reino Unido han hecho aportaciones a IFFIm. En marzo de 2006, el gobierno de Brasil anunció su intención de integrarse al IFFIm con una aportación de \$20 millones a lo largo de 20 años.

Desde su exitosa creación, los bonos del IFFIm han ganado numerosos premios por su carácter innovador, como por ejemplo el premio al Mejor Producto Sostenible del año 2007 en los Premios de Banca Sostenible del periódico *Financial Times*.

FIN

Para saber más sobre los resultados del IFFIm conseguidos gracias al apoyo de GAVI, descargue la *Actualización del IFFIm #2* en:

http://www.gavialliance.org/resources/IFFIm_Update2_en.pdf
www.iff-immunisation.org

Sobre el IFFIm

El Servicio Financiero Internacional para la Inmunización (“IFFIm” en sus siglas en inglés) es una institución multilateral de ayuda al desarrollo creada para acelerar la disponibilidad de fondos para programas de sanidad y de inmunización a través de la Alianza GAVI en 70 de los países más pobres del mundo.

Se espera que la financiación del IFFIm, prevista en 4.000 millones de dólares, sirva para evitar cinco millones de muertes de niños entre 2006 y 2015, así como otros cinco millones de muertes de adultos en el futuro gracias a la vacunación de 500 millones de niños en campañas contra el sarampión, el tétanos, y la fiebre amarilla.

Sobre la Alianza GAVI

La Alianza GAVI es una colaboración público-privada que incluye a los principales actores en el campo de la inmunización, entre los que se encuentran gobiernos de países tanto desarrollados como en vías de desarrollo, la Organización Mundial de la Salud, UNICEF, el Banco Mundial, la industria fabricante de vacunas de países tanto desarrollados como en vías de desarrollo, agencias técnicas y de investigación, ONGs, y la Fundación Bill y Melinda Gates. La OMS calcula que las contribuciones de GAVI habrán evitado más de 2,3 millones de muertes para finales de 2007.

Los esfuerzos de GAVI son de gran importancia para alcanzar el Objetivo de Desarrollo del Milenio referido a salud infantil, que busca reducir la mortalidad infantil en dos tercios para el año 2015. De los 10 millones de niños menores de cinco años que mueren cada año, 2,5 millones mueren a causa de enfermedades que podrían haberse evitado con vacunas nuevas o que ya están actualmente disponibles. La Alianza GAVI era anteriormente conocida como la Alianza Global para las Vacunas y la Inmunización.

Sobre el Banco Mundial

** El Banco Mundial es una institución multilateral de ayuda al desarrollo, y una fuente vital de asistencia financiera y técnica para países en vías de desarrollo en todo el mundo, y también es el gestor de la tesorería del IFFIm. El Banco Mundial, como agente del IFFIm, gestiona las finanzas del IFFIm de acuerdo a políticas y estándares prudentes. Esto incluye la estrategia de financiación y su implementación en los mercados de capital, contactar con agencias de evaluación e inversores, asegurar la cobertura de las transacciones, y gestión de inversiones. El Banco Mundial también coordina a los donantes del IFFIm y gestiona sus pagos y pagarés, así como los desembolsos del IFFIm para inmunización y programas de sanidad a través de la Alianza GAVI.

Para más información, contacte con:

Jeffrey Rowland, Alianza GAVI
+41 79 240 45 59 (móvil)
jrowland@gavialliance.org

Cathy Bartley (Londres)
+44 208 694 9138 (oficina)
cathy.bartley@ukonline.co.uk
+44 795 856 1671 (móvil)

Angela Furtado, Banco Mundial
afurtado@worldbank.org
+1.202.473.1909 (oficina)

Claire Hoffman (Londres)
+44 208 892 5215 (oficina)
Claire.hoffman@bartley-robbs.co.uk

Coimbra Sirica (EE.UU. y mundial)
+1 631 757 4027 (oficina)
csirica@burnesscommunications.com
+1 631 836 3181 (móvil)

Claudio Tanca (Roma)
+39 06 697 6661 (oficina)
ctanca@apcoworldwide.com
+39 347 530 9256 (móvil)

Michel Aublanc (París)
+33 6 08 71 97 95 (móvil)
michel.aublanc@wanadoo.fr

Solicitudes de fotografías:
Sandra Scolari
sscolari@gavialliance.org
+41 22 909 6528 (oficina)

Material audiovisual: descargable en
http://www.gavialliance.org/media_centre/videos/index.php